

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pemaparan dan pembahasan dari bab sebelumnya mengenai peranan Koperasi Pemasaran Usaha Bersama (KPUB) Sapi Jaya dalam meningkatkan kesejahteraan peternak sapi perah di Desa Babadan Kecamatan Ngancar Kabupaten Kediri, peneliti menyimpulkan bahwa:

1. Upaya Koperasi Pemasaran Usaha Bersama (KPUB) Sapi Jaya dalam meningkatkan kesejahteraan peternak sapi perah di Desa Babadan Kecamatan Ngancar Kabupaten Kediri dapat dilihat dari program-program usaha yang diselenggarakan. Program usaha tersebut meliputi program usaha bidang persusuan, program usaha bidang makanan ternak serta program usaha bidang simpan dan pinjam. Program usaha pada bidang persusuan merupakan suatu pelayanan yang diberikan oleh Koperasi Pemasaran Usaha Bersama (KPUB) Sapi Jaya untuk membantu peternak sapi perah dalam memberikan tempat agar dapat memperoleh pendapatan dari susu hasil ternak sapi perah mereka. Selain itu terdapat program usaha bidang makanan ternak yang memberikan fasilitas kepada peternak sapi perah atau anggota dalam menyediakan makanan ternak konsetrat dan vitamin dengan harga yang lebih murah dan tentunya

berkualitas. Adapun program selanjutnya yaitu program usaha simpan dan pinjam yang diberikan Koperasi Pemasaran Usaha Bersama (KPUB) Sapi Jaya untuk membantu peternak sapi perah atau anggota dalam hal pendanaan dan penghasilan, sehingga mereka terbantu untuk dapat mengembangkan usahanya menjadi lebih maju dan besar. Program – program usaha tersebut merupakan suatu bentuk fasilitas yang diberikan Koperasi Pemasaran Usaha Bersama (KPUB) Sapi Jaya dalam upaya mengembangkan usaha ternak sapi perah anggotanya dan juga meningkatkan kesejahteraan anggotanya tersebut.

2. Peranan Koperasi Pemasaran Usaha Bersama (KPUB) Sapi Jaya dalam meningkatkan kesejahteraan peternak sapi perah di Desa Babadan Kecamatan Ngancar Kabupaten Kediri dengan memberikan bantuan dan menjadi tempat pemasaran hasil usaha ternak sapi perah yang memiliki kualitas serta program yang mendukung peternak sapi perah atau anggotanya. Sehingga kesejahteraan mereka dapat terwujud dengan melihat pada indikator kesejahteraan menurut Badan Pusat Statistik. Indikator kesejahteraan yang dapat terwujud tersebut yaitu pada pendapatan, pengeluaran, tempat tinggal, fasilitas tempat tinggal, kesehatan anggota keluarga, kemudahan mendapatkan pelayanan kesehatan, kemudahan memasukkan anak ke jenjang pendidikan, dan kemudahan mendapatkan transportasi.

Selain itu juga terpenuhinya indikator kesejahteraan Islam menurut Imam Al-Ghazali yaitu dengan memelihara agama, jiwa, akal, keturunan dan harta.

B. Saran

1. Bagi Koperasi Pemasaran Usaha Bersama (K PUB) Sapi Jaya

Setelah penelitian dilakukan, peneliti merasa perlu adanya masukan terhadap Koperasi Pemasaran Usaha Bersama (K PUB) Sapi Jaya, yaitu:

- a. Perlu adanya menambah program dan fasilitas yang lebih baik dan menarik guna dapat membantu perkembangan sekaligus kemajuan usaha peternak sapi perah atau anggotanya.
- b. Perlu adanya laporan dan pencatatan secara rapi dan terstruktur terkait pelaporan keuangan maupun setoran susu sapi dari peternak sapi perah atau anggotanya.
- c. Meningkatkan kualitas susu sapi perah dengan memberikan aturan yang ketat kepada peternak sapi perah atau anggotanya tentang penyetoran susu sapi perah sehingga setoran susu sapi perah minim kecurangan oleh peternak sapi perah yang nakal.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian yang dilakukan peneliti sebelumnya hanya terfokus kepada peranan suatu lembaga koperasi dalam

meningkatkan kesejahteraan anggotanya. Diharapkan untuk peneliti selanjutnya dapat menemukan temuan yang menarik sehingga dapat melengkapi penelitian yang dilakukan peneliti sebelumnya.